



地区だより

すすま

第62号
平成12年7月25日
須々万地区
人口5,399人
世帯数1,844世帯
平成12年7月
発行須々万地区まちづくり
推進協議会
須々万公民館



ふれあい助けあいのまち須々万

菜谷を越え、須々万にはいるとすぐ目に飛びこんでくる立て看板のこの文字。魅力あふれるまちづくりにはたくさんの方々の声が反映されることが望されます。本年度も去る六月十三日に須々万地区まちづくり推進協議会の総会が行われ、取り組みについて話し合われました。徳山のベッドタウンとして年々住宅も人口も増加している須々万。わたしたちの住むまちでどんな「コミュニティ活動」があるのでしょう。会長の小田さんに伺いました。

まちづくり推進協議会会長

小田 敏雄

須々万地区の皆様、平素はまちづくりの推進にご協力いただき、誠にありがとうございます。

本年度の総会も自治会代表の自治会長をはじめとして各種団体長、学校長等五十四人の委員が参加し、今年度までの取り組んで来ました事業を振りかえり、今後の進め方を討議いたしました。昭和五十六年八月、須々万地区まちづくり推進協議会は、「須々万地区住民が強い連帯意識のもとに、心豊かな住まいの須々万の実現のため、話し合い、参加するコミュニティ活動を推進する」という目的をもって発足しました。今年で二十年になります。発足時、第一回住民の意識アンケート調査を実施し、

須々万地区の意向を基本にしてまちづくりをしては、・住宅開発、並びに家庭雑排水処理に関する指導要綱の作成・須々万中学校新校舎建設・須々万地区農業集落排水事業の取組み・須々万川二級河川改修工事完了・市民運動会・夏祭り盆踊り花火大会の実施・等の事業を実施しました。その後医療機関、スーパー、老人ホーム等も建てられました。昭和五十六年八月、須々万地区まちづくり推進協議会は、「須々万地区住民が強い連帯意識のもとに、心豊かな住まいの須々万の実現のため、話し合い、

今年度は第四回の住民意識アンケート調査を実施することにしました。今後須々万地区で何を望まれ、何をしなければいけないかを住民の皆様の声をお聞きしたいと思います。

また、今年度徳山市重要施策

あります。各地区「コミュニティ」で、環境問題、環境美化に関するユニークな事業に取り組むことを目的としています。取り組む事業を行って採用されますと各地区「コミュニティ」に百万円の補助金がれます。皆様のたくさんのアイデアを支所まで提出して下さいますようお願いいたします。

皆様の一人ひとりの声を、お力を頂いて住みよい須々万、誇りに出来る須々万のまちづくりをめざします。

このほか子育てサクル「なかよしクラブ」も飛龍八幡宮の社務所を借りて活動しています。
くわしくは ひりくらぶ 88-0001
なかよしクラブ 88-3075 (代)松本

コミュニティ広場

～大名列保存会からのお願い～

平素より須々万大名列の保存継承につきましてはご理解、ご協力をいただきありがとうございます。今年も八朝祭(8月26日)への参加を予定しておりますが、毎年参加者が少くなり八朝祭参加も難しくなってきております。できるだけ多くの方の御参加を願います。参加可能な方は事務局須々万公民館(88-0001)まで連絡をお願いします。※ 当日のみの参加可能者も大歓迎。

～子育て支援学級～



乳幼児を持つお母さんたちに子どもといっしょに遊びながら新しい出会いを持てもらおうと公民館

主催の「すすま子親子遊びの広場」が開催されました。秋にもまた開かれます。ぜひお気軽に御参加ください。

このほか子育てサクル「なかよしクラブ」も飛龍八幡宮の社務所を借りて活動しています。
くわしくは ひりくらぶ 88-0001
なかよしクラブ 88-3075 (代)松本

むかしむかし 須々万の里に

和田のエンコウ

—本城川でのお話を—

久々再開のむかしむかし。このたびは夏支吉赤く、ちょっと怖いお話を…。

むかし、須々万の和田を流れる本城川（今川ともいふ）に馬橋という丸木橋がかかるようになった。ある日のこと、馬子が馬をひいて馬橋をとおりがった。ところが橋の上で馬が急に動かんようになってしまった。「どうどうー、どうどうー」馬子はそういうながら手綱を引っぱった。じゃあ馬はまるで足に根が生えたみたいに動かなんだ。

馬子は馬の首根っこをかるくたたいてやりながら、馬のこう脚に目をやってぐるぐる巻にじばりつけた。そのとき寺の女中が出てきてじばられたエンコウを見つめてしまった。

馬子は大声でどなって、エンコウを馬の脚から引きはなし、そして首根っこをおさえてひつ捕えた。

「どうじゃ、このやしと馬鹿にしらなつて」馬子は、捕えたエンコウを近くの東禪寺（とうぜんじ）に連れていくて、寺の柱に縛り、ぐるぐる巻にじばりつけた。そのとき寺の女中が出てきてじばられたエンコウをじいと見つめた。

このエンコウはうらめしきうな顔をしてやまとだらしなる。ほんま腹が立つそういふと、おくから桶に水をくんできて、ひしゃくでいきなりエンコウの頭に水をぶっかけた。

「キキーッ」

いままでしゃんぱりしゃよつたエンコウが急に目がギラギラと光り出して、しゃられた腕をぐーんとひろげたかと思うと、ギギーン、ブチ、とぐるぐる巻のなみを切つてしまつた。そしてエンコウは川の方へ向かっていらす散に逃げて行つてしまつた。

「なんと、エンコウは頭の皿に水がかかると百人からうが、ほんまじや」

そういふてみんなは、エンコウが引きうちつたなめを、おそろしげに見つめた。東禪寺はいつのうか廃寺になり今まで屋敷でも山林となつてゐるそです。

(とくやま昔話 文 向谷喜久江) より

編集後記

日中はムシ暑くても朝夕はひんやり心地よい風が吹く須々万。これも山や森、田んぼとまだ自然豊かなおかげでしょうか。といえば先月夜のウォーキング中、片地へ神具岩周辺でホタルを見るお子さん連れにたくさん出会いました。宅地や家が増えたなか、こんなにホタルがみれるなんて! 自然の中での共生にはありのままの姿の大変。それそれを活かせるまちってステキですね。来年もっとホタルがとひから須々万になりますように。

講座生急募!!

フラワー・アレンジメント

講師

城上 和子 先生

毎月1回 水曜日 9:30~公民館にて 月会費1,700円
(花材料費含)

定期を使ってやるから誰でもできるフラワー・アレンジ♪
あなたのセンス 生かしてみませんか?!!
あなたの感性をみがいてみませんか?!! この機会にぜひどうぞ!
連絡先: 須々万公民館 (88-0001)

須々万地区 これからのおもな行事予定 (8~11月)	
8/12 (土)	ふれあい盆踊り & 花火大会 (雨天順延)
8/26 (土)	八朔祭 大名行列
9/3 (日)	徳山北高等学校
9/10 (日)	須々万中学校
9/24 (日)	沼城小学校
9/23 (土)	須々万幼稚園
10/1 (日)	須々万保育園
9/15 (金)	敬老会
10/15 (日)	須々万地区市民運動会
11/2 (日)	ふれあい文化祭

運動会

奉仕作業の御礼
7月15日は須々万中学校の皆さん、16日は地域の皆さんとふれあいの森の清掃作業にたくさんの方々の御協力をいたしました。本当にありがとうございました。暑い中大変おつかれさまでした。広場をはじめ遊歩道のほうもきれいになりました歩きやすくなりました。森の中はあけびやまづぼく、つる木の実などいろいろあります。森林浴をかけてみませんか?!

